
Amis de La Vie de Strasbourg – Rencontre du 5 janvier 2023

7 personnes présentes.

Au cours de cette rencontre, les points suivants ont été abordés :

- Les abus sexuels dans l’Eglise et plus particulièrement les affaires concernant les évêques émérites.
Le groupe constate avec satisfaction que l’institution ecclésiale n’hésite plus à signaler à la justice les
affaires portées à sa connaissance, malgré les risques d’amalgame inhérents à leur médiatisation.
Par contre, dans le cas de Monseigneur GRALLET, comment ne pas être choqué de voir que son
successeur Monseigneur RAVEL a qualifié de graves les actes présumés de son prédécesseur, par
avance, alors que la justice n’a pas encore fait son travail !
Désormais tout ce que qui s’apparente, de près ou de loin, à des violences faites aux femmes doit
être dénoncé publiquement, que ce soit dans l’Eglise ou dans la société civile. C’est là un signe des
temps irréversibles “regarder tant de femmes massacrées, c’est insupportable“ comme le souligne
un article  percutant  de la  Vie  du 15 décembre 2022.  “Celui  qui  regarde mal  une femme a  déjà
commis l’adultère“ comme nous mettait déjà en garde Jésus dans l’évangile de Mt, 5,28.

- L’incompréhension face à la situation actuelle du diocèse de Strasbourg qui ne s’est toujours pas
éclaircie sept mois après la  visite apostolique de juillet  2022 et  surtout qui  voit  sa gouvernance
paralysée, de ce fait. Cela donne une image d’une Eglise incapable de vérité et de spontanéité sous
prétexte de respecter un mode de fonctionnement hiérarchique !
Mais qui s’en préoccupe ?

- Un participant souhaite partager tout l’intérêt qu’il a éprouvé à la  lecture de l’article intitulé “ la vie
spirituelle d’Etty Hillesum“ dans le numéro de Noël de la Vie.
Plus précisément, son originalité réside dans l’affirmation qu’il convient d’accepter la vie telle qu’elle
est avec ses bons et ses mauvais moments, ce qui n’a rien à voir avec une quelconque résignation.
Malgré son enfermement dans un camp d’extermination, elle a pourtant trouvé la vie belle ! Et cela
n’est possible, pour elle, que si “j’aide mon Dieu à ne pas s’éteindre en moi ! ” et “la vie est belle et
pleine de sens dans son absurdité, pour peu qu’on sache y ménager une place pour tout et la porter
toute entière en soi dans son unité”.
Voilà un témoignage de vie qui garde toute sa pertinence pour nous aujourd’hui.

La prochaine réunion est fixée au jeudi 2 mars 2023 chez Françoise, de 17 à 19h30.


